

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio
Talleres: Saurín, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 71

MURCIA 13 DE JULIO DE 1898

CAIDAS QUE LEVANTAN

Estamos tocando al final de una campaña desastrosa, de la que quedará triste y perdurable recuerdo en la historia de nuestra nación.

Vamos a perder los últimos restos de nuestro otro tiempo vasto y floreciente imperio colonial: vamos a quedarnos sin el patrimonio que nos legaron nuestros antepasados: vamos a quedar reducidos a la condición de una nación sin posesiones en el mundo, sin un palmo de territorio fuera de sus fronteras y de sus costas, en que ondee el glorioso y sagrado pabellón de España.

Nuestra desdicha es inmensa: la catástrofe nacional espantosa: y en esta tremenda «debacle», en que tanto perdemos, no vamos a salvar ni aun aquello que dejó a salvo Francisco I: el honor.

Sin embargo, dentro de los grandes e irreparables males que nos agobian, de los aun más considerables que nos amenazan y se avecinan, aun podemos obtener algún bien los españoles: ya que la lección ha sido tan amarguísima, que al menos nos sirva de útil y provechosa enseñanza.

No hemos sabido mantener un régimen colonial, a la altura del de las naciones que marchan a la cabeza de la civilización: hemos hecho de nuestras colonias pasto de la voracidad y campo del botín de todos los ladrones y perdidos de la península, y como castigo a tan gravísimas culpas, surgió primero la criminal insurrección que consumió nuestras fuerzas y agotó nuestras energías, y só pretexto hipócrita y mentido de supuestos sentimientos de humanidad, vino al pocola infame e indigna actitud de la canalla norteamericana, codiciosa de la preciada presa a cuya posesión se dirijian todos sus mal disimulados intentos.

Las consecuencias de nuestra guerra con los Estados Unidos, que hacían inevitable las continuas ofensas y provocaciones de que éramos objeto por parte de los yanquis, ya las estamos padeciendo. Asediados por un enemigo muy superior por sus fuerzas materiales, que son hoy las que más y mejor se cotizan en esta clase de contiendas, abandonados de las cobardes naciones de Europa, solos, pobres y aislados en el mundo, había de resultar estéril el sublime sacrificio de la nación.

España perderá sus colonias después de haber consumido todos sus recursos y todas sus fuerzas, como ha perdido sus barcos: el vergonzoso abandono de aquellas, exigido como condición de paz, será el término ignominioso de la lucha.

Aun pudieramos consolarnos de tanto desastre, de tanto infortunio, de tanto oprobio, si esta caída horrorosa nos condujera a un levantar enérgico y viril y si este llamamiento cruel de la desgracia fuera estímulo y acicate a una vida nueva, a una rectificación total de conducta, a un cambio radicalísimo de procedimientos, a una transformación absoluta en nuestro modo de ser.

Después del desastre de Sedán, Francia empezó a recorrer el camino de su redención y engrandecimiento. Aquel gran pueblo aprendió mucho en la lección sangrienta que recibiera y acometió la obra salvadora que ha llevado con asombro de Europa y del mundo entero a feliz término.

Si este Sedán español, fuera también lección terrible pero fecunda en enseñanzas: si nuestro infortunio presente fuera prólogo de nuestra grandeza y bienestar futuro, sería cosa de proclamar los actuales momentos, como señal de irreparables catástrofes, pero como nuncio a la vez de reparadoras y saludables esperanzas en nuestros futuros destinos.

Las naciones grandes como los grandes hombres se funden en el orisol de las grandes desgracias.

El socialismo en Alemania

Los extraordinarios progresos alcanzados por el socialismo en Alemania, la nación militarista y autoritaria por excelencia, progresos que las últimas elecciones revelaron con datos de irrecusable fuerza, han provocado, así dentro como fuera de Alemania, un derroche de comentarios y de estudios analíticos.

En el imperio del Kaiser Wilhem, que es el más directamente interesado y en donde las gentes gustan de raciocinar meticulosamente acerca del cómo y por qué de las cosas, el avance socialista sugiere a los pensadores un mundo de meditaciones que se traducen en mares de tinta.

Y se comprende: una doctrina y un partido que en el espacio de un cuarto de siglo pasan de cien mil adictos escasos a dos millones y pico, son incontestablemente dignos de la mayor atención.

Una de las notas más características que ofrece el socialismo alemán de unos años a esta parte, y a cuyo dato como todos los siguientes a título de información, es la extensión que toma en las regiones agrícolas, entre la gente, no ya de la ciudad, sino del campo.

No son tan sólo los obreros de los grandes y pequeños centros industriales los que militan bajo las banderas de Singer y de Bebel: el elemento rural se ha juntado al elemento urbano, y ese factor buélico-social, como decía queriendo hacer un chiste de gracia muy discutible un escritor francés, es el que durante estos últimos cinco ó seis años ha venido a dar empuje al partido popular.

Pero otra nota más significativa la encontraremos en el hecho de ser muchos de los nuevos adherentes al socialismo, no simples jornaleros de los campos ó humildes arrendatarios, en lucha constante con las duras exigencias de una vida pobre y obligados a una labor mal remunerada, sino colonos acomodados y hasta propietarios modestos unos, ricos otros, pero animados todos por la necesidad y el deseo de hacer frente al avasallador poderío del partido agrario. Es éste una de las columnas más sólidas de las instituciones imperiales y de la actual hegemonía, pero sus continuas exigencias, su autoritarismo y sus inmensas riquezas, hacen de él un elemento aborrecido, así del pueblo como de la burguesía industrial, comercial y hasta agrícola y no pocas veces un aliado comprometedor para el mismo trono.

El partido agrario lo compone esa antigua y ensoberbecida nobleza prusiana, la más altanera e inaccesible de todas las aristocracias europeas y que realiza el breve pero expresivo programa del príncipe de Reuss: «El verdadero noble ha de tener tres cosas: pergaminos auténticos; una espada de oficial y un castillo con muchas tierras.» Como todas las viejas noblezas, la germánica cuenta mucho hidalgo tronado, y los regimientos del emperador Guillermo están llenos de oficiales cuya sangre es de un azul muy subido, sin mezcla alguna de plebeísmo, y cuya única fortuna queda reducida al sueldo que perciben del Estado. Pero al lado de esos pobres, ó mejor dicho encima de ellos, hay una cohorte de magnates que a su rancio abolengo unen la opulencia sólida procedente de sus inmensos dominios. A excepción de los grandes señores rusos poseedores de distritos enteros y de ciertos lares que monopolizan casi la propiedad territorial irlandesa, en ninguna otra nación se da como en Alemania el caso de inmensas extensiones de tierra pertenecientes a un solo dueño.

Hay allí unos 50 propietarios que lo son, cada uno, de 10 a 20.000 hectáreas. Veintiuno que poseen individualmente de 20 a 30.000. Dos que tienen 45.000 el uno, 66.000 el otro. Pero los dioses mayores no son todavía esos: son los 15 señores siguientes, cuyos nombres y cuyas «cifras posesionarias» merecen citarse para admiración del mundo entero.

De los menos afortunados son el príncipe de Fugger, dueño de 110.000

hectáreas únicamente y el de Wied, que no cuenta más de 120.000. El duque de Natibor, el de Leuchtenberg, el príncipe de Lowenstein-Wertheim-Rochefort y el de Bentheim-Steinfurt poseen 140.000 hectáreas cada uno; el príncipe de Leisange sube hasta 160.000, y el de Pless a 165.000. El duque de Talleyrand Perigord y príncipe de Sagan, prócer semiparisién, semiberlínés, muerto hace un par de meses, deja a su hijo, que ha sido uno de los reyes de la moda en París, 205.000 hectáreas en Prusia. El príncipe de Salm-Salm es dueño de 220.000. El de Furstenberg de 275.000 el duque de Brunswick de 1.000 más que el anterior. El príncipe de Turn y Taxis se planta en las 300.000 redondas y cabales, quedando distanciado por su primo el duque de Aremberg, que posee 321.000. Pero el record de la propiedad territorial lo gana con inmensa ventaja sobre todos sus rivales el príncipe de Wiltgenstein, que cuadruplica casi al precedente.

En efecto: ese Crespo del terruño se permite llegar hasta la cifra fantástica, inverosímil, de un «millón doscientas veintinueve mil hectáreas». Sumadas esas cantidades arrojan, si no me equivoco, un total de 3.930.000 hectáreas, y como la superficie territorial de Alemania es, según creo recordar, de unos 54 millones 60 mil hectáreas aproximadamente, puede el lector aficionado a matemáticas echar el cálculo correspondiente acerca de la enorme proporción que representan las propiedades de esos quince señores dentro de la propiedad general germánica.

Si tenemos además presente que los otros grandes propietarios—aunque inferiores a los 15 pontífices máximos—reunen entre los setenta y cinco que forman el segundo Estado Mayor, cosa de un millón y cuatrocientas mil hectáreas; si sumamos la cifra de propietarios por un lado y el de sus propiedades por otro, resultará que 88 personas son dueñas de 5 millones y pico de hectáreas, ó sea una décima parte de la Alemania entera. Ante la elocuencia de estos números, ¿hay necesidad de insistir acerca de la extraordinaria influencia que ejerce ese feudalismo a un tiempo aristocrático, militar y territorial?... ¿Hay que maravillarse tampoco de que en aquella organización medioeval crezca tanto el partido socialista?...

EL INVENTO DAZA

El resultado del primer examen del invento, no ha sido favorable.

Anteayer celebró una reunión bastante larga en el Centro Consultivo del ministerio de Marina, la comisión encargada de estudiar el proyecto del señor Daza.

Este asistió a la reunión. Aunque se decía que hoy iban a verificarse las pruebas públicas del tóxico, parece que ya no se verificarán por ahora.

El Gobierno ha recibido un informe oral de la Comisión.

El informe no es tan definitivo como se esperaba.

Parece que han podido apreciarse en el aparato algunas ligeras deficiencias de construcción.

Había necesidad de construir de nuevo algunas piezas, y esto ha de invertirse algunos días.

Entre tanto, se ha creído, que el invento, aunque inspire esperanzas para lo porvenir, no se debe probar oficial y públicamente hasta que ofrezca mayores seguridades de éxito.

Por eso no se verificarán hoy, como se había dicho, las pruebas oficiales.

Desagüe de Almagrera

Los trabajos realizados a fines del mes anterior en la cabeza de la galería investigadora, bajo la entendida dirección del Sr. Sowiron, con objeto de aumentar la afluencia de aguas, han dado el resultado que se apetecía. Renovadas las válvulas de las bombas, y corregidos por el Sr. Brandt

los pequeños defectos que en ellas se notaban, funciona a gran marcha la poderosa máquina con una regularidad perfecta.

La bomba auxiliar aun se encuentra en reparaciones, pero aun sin ella, el caudal de agua que corre por la superficie, es casi igual al observado en los días de mayor actividad.

A pesar de extraerse durante el día y la noche tan enorme cantidad de líquido no se consigue dejar en seco la extensa labor, lo cual prueba, que siendo menor la presión que ya ejercen las aguas, por la baja mayor de 20 metros realizada, la afluencia se ha aumentado, por consecuencia, como decimos antes, de los trabajos realizados por el Sr. Sowiron.

Tan excelente resultado, se ha hecho sensible en muchas minas, en las cuales se nota, a simple vista, el mayor movimiento de descenso que en estos últimos días se opera en la inundación.

Sección Religiosa

Mes de Julio

Consagrado al Sagrado Corazon de Maria

El toque de alba por la mañana a las cuatro y el de oraciones por la noche a las ocho.

Santos para mañana

SAN BUENAVENTURA, CFR.—Nació en Bañarea de Toscana el año 1221, de padres muy virtuosos.

Pusieronle en la pila bautismal, el nombre de Juan, pero siendo muy niño padeció tan grave enfermedad que su madre ofreció al señor consagrarlo a El sí le sanaba y habiéndoselo concedido, al ponerse bueno el niño, exclamó gozosa la madre, ó Buena Ventura; y desde entonces le quedó el nombre por el cual le conoce la Iglesia.

Tomó el hábito de los frailes menores, y después de novecientos días a París donde estudió teología.

Ordenado de sacerdote, fué modelo en la comunidad por su sabiduría, sus virtudes y la vida de penitencia que observaba.

A los 35 años de edad, y con beneplácito de Alejandro IV, fué elegido general de la orden franciscana.

Gregorio X creole Cardenal, consagrándole después para Obispo de Albania.

Acompañó al Papa en su viaje a León para la celebración del concilio cuya apertura fué el 7 de Mayo de 1274, y fué tanto el talento que desplegó el santo que causó la admiración de cuantos asistieron a las sesiones que se celebraron.

A consecuencia del excesivo trabajo que hizo en aquel concilio adquirió tan gran debilidad que le condujo al sepulcro el día 14 de Julio de 1274, teniendo entonces 53 años de edad, siendo canonizado por el papa Sixto IV.

Además: San Francisco Solano — San Tocas ob. y mr. asiático 114.— San Justo soldado mr. romano 280.— San Heracleo ob. de Alejandria 247.— San Cirio ob. y cf. cartaginés 303.— San Marcelino presb. y cf. togés 800.

El oficio y misa son de San Buena Ventura, rito doble, color blanco.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana a las 8; después de Tercia Misa Sexta y Nona.
Por la tarde a las 4 y media.

Novenas a Nuestra Sra. del Carmen

En el Carmen.—Por la tarde a las seis.

En San Lorenzo.—Al toque de oraciones.

En Santo Domingo.—Al toque de oraciones.

En Santa María.—Por la mañana a las siete.

En San Nicolás.—Por la mañana a las siete.

En la Merced.—Por la mañana a las seis y al toque de oraciones.

En Santa Ana.—Por la mañana a las seis y media.

En Carmelitas.—Por la tarde a las seis.

En San Antón.—Al toque de oraciones ídem ídem.

Vela y Alumbrado

Estará mañana en Capuchinas, por Sor Joaquina Perez Paco, religiosa que fué de dicho convento.

Se descubre por la mañana a las 8 y se reserva por la tarde a las 6 y media.

NOTICIAS

Minas

D. Anselmo Bañón Martínez, vecino de esta ciudad, ha presentado en este gobierno de provincia una instancia fechada 28 de Julio último, solicitando se le concedan doce pertenencias para la mina denominada Margarita, de mineral de hierro, sita en término de Aguilas y D. Srando Debonille y Lomba, vecino de Aguilas, ha presentado en este gobierno de provincia otra instancia fechada 6 del actual, solicitando se le concedan treinta y seis pertenencias para la mina denominada Siempre viva, de mineral de hierro, sita en término de Lorca.

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. Francisco Lozano Ayte, maestro de música de Cuevas (Almería); el cual permanecerá entre nosotros, durante la presente temporada de verano.

Monedas falsas

Circulan muchas monedas falsas de 5 pesetas con el busto de Alfonso XII.

Llevan el año 1875 y se distinguen de las legítimas, en que el nombre del monarca y la palabra «Rey» son más toscas, y el cordoncillo es más basto y el peso menor.

El plomo

No ha mejorado la situación del mercado de este metal en Londres, donde las transacciones continúan casi paralizadas. El plomo español se mantiene a libras 13-5, y el inglés a 13-7-6.

En París, los plomos de diferentes procedencias se cotizan a francos 38,75 y en Marsella de 37 a 38.

En España, los precios se sostienen con firmeza.

Posecion

Previas las formalidades de la ley, han tomado posesion del cargo de Magistrado y Teniente Fiscal de la Audiencia de Albacete respectivamente, los Sres. D. Manuel Cuenca y Soler y D. Rafael Perez de Torres.

Vino y frutas

Con el cargamento de frutas para el puerto de Liverpool salió anteayer de Valencia el vapor «Falermán» y con cargamento de vino, para Marsella el vapor «Andalucía».

Orihuela

El mercado celebrado hoy en esta ciudad se ha visto muy animado, siendo considerable el número de transacciones que en todas sus secciones se han hecho.

Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo nuevo, 18 reales barchilla; cebada 6 y medio id; guijas secas, 12 id; habassecas, 13 id; altramuces, 22 id; alubias, 32 id; garbanzos de 24 a 30 id; cebolla dura, 4 id; patatas 4 y medio id; flores tiernas, 12 id; nabos de Crevillente, 12 id; bajocas tiernas, 8 id; tomates, 5 id; chirivias, 6 id.

En la recoba se han cotizado las aves a precios bajos y siendo poca la demanda.

Seguido de un numeroso y selecto acompañamiento, esta mañana a las nueve se ha verificado el sepelio de la virtuosa señora Doña Emilia Alfaro, viuda de Galiano, presidiendo la fúnebre comitiva el párroco de Santa Justa D. Genaro Candela.

Mañana en el tren correo, saldrán para Madrid el Ilmo. Prelado de esta diócesis y el obispo preconizado de Mallorca, en donde este último será consagrado el próximo domingo.

